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经研究，决定对王盛等 6 名
同志予以公示，征求广大干部、
群众的意见。现就有关事项通告
如下：

1. 受 理 方 式 。 在 公 示 期 限
内，任何单位和个人均可通过来
信、来电、网络等形式，向市委
组织部反映公示对象在德、能、
勤、绩、廉等方面存在的问题。
反映问题应实事求是，内容具体
详细，并提供反映人真实姓名、
联系方式以便查核反馈。对线索
不清的匿名举报，将不予受理。
市 委 组 织 部 将 严 格 遵 守 工 作 纪
律，履行保密义务。

2. 公示时间。2024 年 12 月 26
日起到 2025 年 1 月 3 日止。

3.联系方式
联系处室：宁波市委组织部

干部监督室
联系地址：宁波市鄞州区宁

穿 路 2001 号 1 号 楼 ， 邮 编 ：
315066

联系电话：0574—12380（受理时
间为09:00—12:00，14:00—17:30）

联系短信：18157412380
联 系 网 站 ： www.zjnb12380.

gov.cn
中共宁波市委组织部
2024年12月26日

宁波市拟提拔任用
市管领导干部任前公示通告

王盛，男，汉族，1977 年 10
月生，在职大学，中共党员，现
任中共宁波市奉化区委办公室主
任，拟提名为副区 （县、市） 长
人选。

杨海勇，男，汉族，1975 年
7 月生，大学，中共党员，现任
慈溪市横河镇党委书记、四级调
研员，拟提名为副区 （县、市）
长人选。

何晖，男，汉族，1971 年 12
月生，中央党校大学，中共党员，
现任中共宁波市奉化区委组织部常
务副部长、一级调研员，区公务员
局局长，拟提名为区 （县、市） 人
大常委会副主任候选人。

陆云峰，男，汉族，1972 年

10 月生，在职大学，中共党员，
现任宁波市海曙区教育局局长、
党 委 书 记 ， 拟 提 名 为 区 （县 、
市） 政协副主席候选人。

项汉明，男，汉族，1969 年
1 月生，中央党校大学，中共党
员，现任宁海县政协党组成员、
秘书长、机关党组书记，县政协
办公室三级调研员，拟提名为区

（县、市） 政协副主席候选人。
董志松，男，汉族，1969 年

1 月生，中央党校大学，中共党
员，现任中共宁波市奉化区委机
构编制委员会办公室主任、一级
调 研 员 ， 区 委 组 织 部 副 部 长

（兼），拟提名为区 （县、市） 人
大常委会副主任候选人。

拟提拔任用市管领导干部任前公示名单

本报讯 （记者孙佳丽 通讯
员钱帅宇 朱蔚） 昨 天 上 午 9
时 ， 在 宁 波 北 仑 港 综 合 保 税 区
内，由中外运物流宁波有限公司
代 理 的 一 批 跨 境 电 商 商 品 ， 通
过 跨 境 电 商 特 殊 区 域 零 售 出 口
模 式 向 海 关 申 报 ， 并 以 转 关 模
式 转 至 宁 波 栎 社 国 际 机 场 ， 随
后 发 往 美 国 。 这 标 志 着 ， 宁 波
跨境电商特殊区域零售出口实现
了“零的突破”。

跨 境 电 商 特 殊 区 域 零 售 出
口，指的是货物通过一般贸易出
口方式进入综合保税区并取得退
税，通过电商平台完成销售后，
在特殊区域内被打包为小包裹，
再拼箱离境，送达境外消费者的
模式。

“相较于传统 9610 贸易项下
的出口模式，国内商家可以利用
综保区税收政策，在进区环节即
可退税，缓解资金压力，同时可

以利用特殊区域保税仓储功能，
根据订单情况灵活备货，合理安
排船期和航班，降低境外囤货带
来的高昂成本。”中外运物流宁波
有限公司负责人夏曜说。

为大力支持出口跨境新业态
发展，宁波海关发挥“自贸试验
区+综合保税区+跨境电商综合试
验区”等多区位政策功能优势，
积极与试点企业沟通协作，理顺
业务流程，打通系统链路，为宁
波跨境电商企业打造一条新的发
展路径。

“目前，开展跨境电商特殊区
域零售出口业务的企业，目的地
主要为日本、韩国、美国等，主
要通过宁波栎社国际机场、杭州
萧山国际机场、上海浦东国际机
场空运出境。后期，业务形成一
定规模后，将通过宁波口岸海运
出境。”宁波保税区海关综合业务
一科科长杨勇说。

宁波首单

跨境电商特殊区域零售出口
新模式运行

本报讯 （记者孙吉晶 通讯
员严舒玮） 记者昨天从市农业农
村局获悉，省农业农村厅日前公
布 2024 年单条产值 10 亿元以上省
级“土特产”全产业链名单，全
省共 126 条，宁波有 13 条名列其
中。

我市此次入围的“土特产”
全产业链，从地域分布来看，奉
化 、 象 山 、 宁 海 、 余 姚 各 有 两
条，分别是奉化区水蜜桃全产业
链、奉化区竹产业全产业链、象
山县柑橘全产业链、象山县梭子
蟹全产业链、宁海县望海茶全产
业链、宁海县小海鲜全产业链、
余姚市茶叶全产业链、余姚市榨
菜 全 产 业 链 ； 海 曙 、 北 仑 、 江
北、鄞州、慈溪各有一条，分别

是海曙区蔺草全产业链、北仑区
花木全产业链、江北区牛奶全产
业链、鄞州区番茄全产业链、慈
溪市西蓝花全产业链。

这 13 条“土特产”全产业链
年产值共计 270 亿元，一些产业
链已形成较为完善的分工协作和
利益联结机制，产业链中的农业
龙头企业等链主企业通过订单合
同、吸纳就业、生产服务、托底
收购等方式，有力带动农民增收
和产业增值。

市 农 业 农 村 局 相 关 人 士 表
示，“土特产”全产业链贯通产加
销、融合农文旅，拓展了产业增
值增效空间，已成为我市拓宽农
民增收致富渠道、推进农村实现
共同富裕的重要载体。

单条产值超10亿元

我市新增13条
省级“土特产”全产业链

记者 孙佳丽

上周六，全球知名书店品牌茑
屋书店在宁波 K11 开业。这是宁波
首店，也是省内第二家。

昨天，记者慕名前去打卡。尽管
是工作日，但店内人气挺旺。国内茑
屋书店中规模最大的“文学·人文书
籍区”里有不少市民驻足，画廊空间
中多幅生动时髦的版画成为人气拍
照点。

“开业首日，我们店客流量突破
5000 人次，5 天时间日均客流量达
到 2000 人 次 ，算 是 迎 来 了‘ 开 门
红’。”店长武鹏说。

与茑屋书店一样，赶在元旦消
费旺季到来前开业的首店，在宁波
还有不少。

意大利珠宝品牌玳美雅珠宝浙

江首店，将于 12 月 30 日在宁波阪急
与 市 民 见 面 ；宁 波 K11 还 有 KIKS
RUNNING CLUB 浙 江 首 店 、
PARFUMS de MARLY 浙江首店
在 12 月 31 日前陆续开业；黔夺夺贵
州酸汤火锅宁波首店、围池旋转小
火锅宁波首店、剑歌行·川小馆宁
波首店近一周来在宁波天一广场
开业，排队等位是常态⋯⋯

“截至前三季度，宁波已有 168
家首店陆续开门迎客，预计全年首
店数量超 200 家，同比增长 50%以
上。以首店为代表的首发经济，已成
为激活宁波消费市场的流量新密
码。”市商务局流通发展处相关负责
人说。

作为符合消费升级趋势和高质
量发展要求的一种经济形态，首发
经济最大的特点和魅力在于“新”。正
因如此，首店方面不断推陈出新，逐
渐“卷”出花样。

记者发现，年末开设首店的这
些商场，着力点各有不同。

天一广场的重点在餐饮。广场
企划部负责人介绍，年末是餐饮行
业的消费旺季，餐饮新店是引流的
直接手段之一，目前这些新店已成
为广场的流量担当。

宁波 K11 致力于为宁波引进更
多的品牌首店，提供全新的消费体
验。自 9 月 28 日试营业以来，该商场
内数十家首店陆续开业，其中，半数
为浙江首店。

宁波阪急开设各类首店的目的
在于调改。根据市场品牌认知的变
化和顾客的需求导向，今年新开业
的宁波首店有 54 家、浙江首店有 10
家，同比翻番。

“今年以来，特别是在年末，引
进首店重点围绕潮奢领域及珠宝领
域发力。我们想在全市范围内打造
品牌最全的珠宝销售区域。”宁波阪

急相关负责人说。
与此同时，品牌和商场还通过

“首店+首秀+首展+首演+首发”的
复合模式，探索构建多元化的消费
生态。

茑屋书店的画廊空间，将不定
期举办特别策划的艺术作品展，书
店内书籍选品的最大特点是着重体
现宁波的历史与文化；灵境空间宁
波首店带来了一个以南极为主题的
8K VR 大空间沉浸式体验展，体
验者还能与动物亲密“接触”⋯⋯

“首发经济的发展，离不开首店
品牌与区域的价值耦合。随着消费者
需求的多元化和个性化，单一的首店
引进已无法满足不断发展的需求。”
博洋研究院宏观分析师蔡竣帆说。

他建议，首店要提供更加丰富
的商品和服务，加速数字化转型并
打造独特的消费体验，才能保持竞
争力和吸引力。

首店“卷”出花样
解锁宁波消费流量新密码
年终消费新动向

蔬菜加工生产线。 （通讯员供图）

本报讯（记者单玉紫枫） 昨天
上午 9 时 30 分，平安宁波交投杭州
湾跨海大桥封闭式基础设施证券投
资基金 （下称平安宁波交投 RE-
IT） 在上交所鸣锣上市。本期发
行 规 模 80.88 亿 元 。 开 盘 价 直 冲
8.78 元，较开盘参考价 8.088 元上
涨 逾 8% ， 截 至 收 盘 ， 报 收 8.605
元，上涨 6.39%。

甬兴证券项目负责人熊竹说，
这是全国首单跨海大桥公募不动产
信托基金。

该项目的原始权益人包括宁波
交投、宁波大通等 4 家国企及方太
厨具、海通环宇等 13家民营企业和
1 名自然人投资者。其中，14 家民
间资本共持有14.16%基金配售份额。

相较于传统的融资手段，如银
行贷款、债券发行等，参与 REIT
项目有助于民营企业降低融资难度
和成本、优化财务结构、提升再投
资能力。

杭州湾跨海大桥曾是世界最长
的跨海大桥，也是国内首个以地方

民营企业为投资主体、投资超百亿
元的国家特大型交通基础设施项目。

“20 多年前，这座大桥还没有
立项的时候，大家就特别向往，对
我来说可能还有另一层意思，因为
我 是 从 上 海 插 队 落 户 到 慈 溪 来
的。”海通食品集团董事长陈龙海
笑道。所以一听大桥开放民营资本

进入，他便让旗下两家公司投资，
合计投入近 1.5 亿元，一直持有到
现在。“如今大桥基金上市，再次
见证全面深化改革势不可挡。未
来，该基金会吸引更多个人和民营
企业进入，相信将更好激发社会活
力，在杭州湾上建起更多‘姊妹
桥’，链接大上海，融入长三角。”

方太厨具创始人茅理翔回忆，
在筹建杭州湾跨海大桥时，方太厨
具处于创业初期，资金实力还不
强，“我们知道，大桥需要的建设
资金很多，投资回报的周期也很
长，但我们还是义无反顾地投资大
桥建设”。此次平安宁波交投 REIT
发行，方太厨具作为战略投资者参
与配售，持有25974000份份额。

数据显示，自 2008 年 5 月通车
以来，杭州湾跨海大桥通行费从
2009 年 的 9.2 亿 元 增 至 2023 年 的
21.9 亿 元 ， 年 均 复 合 增 长 率 为
6.4%。今年“五一”假期首日，大
桥车辆通行量达 14.18 万辆，刷新
了通车 16 年以来的单日最高纪录。

“此次，平安宁波交投 REIT
以杭州湾跨海大桥作为底层资产，
募集的资金拟投入通苏嘉甬铁路

（浙江宁波段） 等项目的建设。”市
发展改革委相关负责人说，这将把

“沉淀”在庞大存量资产中的资金
释放出来，解决重大项目建设资金
回收时间长、单体体量大的问题。

杭州湾跨海大桥杭州湾跨海大桥““上市上市””
募资募资8080..8888亿元亿元，，1414家民间资本为原始权益人家民间资本为原始权益人

飞架南北，“桥”见未来

记者 单玉紫枫

重新“定义”跨海大桥。
巨龙卧波，气势恢宏——这是

从“海天一洲”观景平台看到的杭州
湾跨海大桥；百公里外，在上海证券
交易所里，则“藏”着另一个分身：平
安宁波交投杭州湾跨海大桥封闭式
基础设施证券投资基金，昨天鸣锣
上市——这是全国首单跨海大桥
REIT 项目，募资 80.88 亿元。

飞架南北，一桥两大分身。杭州
湾上的梦，尽是溢彩流光。

因桥而谋

要说杭州湾跨海大桥，先得从
杭州湾说起。

从地图上看，杭州湾像一个横
向的“V”形喇叭口，上海和宁波分
别位于“V”字开口的两端。

在大桥建成前，往来上海和宁
波两地有两个选择：要么直线走水
路，风高浪急耗时长；要么曲线走陆
路，绕道杭州，路程增加约120公里。

造一座桥，“缝合”杭州湾，成了
宁波人心中迫切的愿望。

起初为了顺利立项，宁波承诺：
“只要你们批下来，我们不要国家一
分钱。”

2001 年，真正立项后发现，要

解决 100 多亿元的建设资金并不是
一件容易的事。100 多亿元什么概
念？宁波上一年全年 GDP 才 1100
多亿元，财政收入仅 142.3 亿元。

身处民营经济密集区域，人们
不约而同想到了当地雄厚的民间资
本，决定创新融资机制，与民营企业
携手建桥。

公开资料显示，大桥筹建时，计
划的 118 亿元，35%的资金作为资本
金。在资本金中，宁波和嘉兴共同出
资组建宁波杭州湾大桥投资开发有
限公司，国有股份占 50%。其余 50%
的资本金，属于民间资本。参与投资
的企业包括方太厨具、环驰轴承等，
开创了民间资本参与国有特大型交
通基础设施建设的投融资先河。

“建一座大桥，接轨大上海，发
展家乡经济，这是我们几代人的梦
想。当时国家立项了，我们的梦想眼
看就要成真了，作为慈溪人，当然要
出力，也应该出一把力。”方太厨具
创始人茅理翔说。

与桥同兴

南起宁波庵东，北接嘉兴平湖，
一桥飞架南北，天堑终变通途。

2008 年 5 月 1 日，杭州湾跨海大
桥正式通车。这里成为浙江连接上
海乃至长三角地区的“黄金通道”。

数据显示，2008 年当年，大桥
每天的车流量为 2.8 万辆次，如今已
增长到 3.7 万辆次。建成至今，累计
通行各类车辆超 2 亿辆次，为人们

从宁波到上海节省里程超 240 亿公
里。杭州湾跨海大桥每 2 秒就有一
辆车驶过，近 3 年通行费收入年均
近 20 亿元。

大桥带来了物流、资金流、信息
流，直接在一片滩涂上催生了一个
千亿级产业新区——宁波前湾新
区，大桥这头的慈溪，也一跃成为沪
杭甬三角上的新节点⋯⋯

携手民间投资，让宁波站在新
的高度，有了更远的视野。

“可以说，这次杭州湾跨海大桥
‘上市’，是为了创造更多的投资机
会。”市发改委相关负责人表示，宁
波民营经济发达、民间资本充裕，又
有利用民间资本的实践，是这次金
融创新的条件和基础。此次面向社
会募集资金，目的就是撬动民间资
本，用于通苏嘉甬铁路（浙江宁波
段）等重大交通基础设施建设。

据省商务厅统计，今年以来，浙
江已向民间资本推介了 389 个重大
项目，其中，128 个项目成功吸引民
间资本达 3189 亿元。

以桥建桥

昨天的鸣锣现场，记者见到了
14 家民间原始权益人中唯一的个
人投资者代表，其持有 1299000 份
份额。

“大桥的大日子，我是替我爸来
的。”周琪凯告诉记者，父亲周卫明
是民间资本投资人之一，而且杭州
湾跨海大桥刚好和弟弟同岁，“现在
基金份额又转到了我手里，为的是
建下一座‘大桥’，某种意义上算是
一种传承”。

人间代谢随流水，跨海虹桥梦
几回。

在浙江区域经济学者张汉东研
究员看来，大桥“上市”，可以让人

“桥”见更远的未来。
“看形，最显而易见的是，透过

此次金融工具创新，未来宁波可以
利用资本市场，盘活存量资产，有效
扩大投资，放大经济效应，优化产业
布局。”张汉东说，由此可以进一步
增强民间资本投资信心，改善基础
设施建设。

观势，政府对这类项目大力支
持，也可视为一个投资风向标。此举
进一步打开了资本想象空间，未来可
以引导更多的基础设施项目进行类
似的投融资。以公募 REITs 为例，今
年以来，REITs 发行明显提速，已进
入扩面提质的新阶段。截至目前，年
内发行数量超20只，发行规模超500
亿元，发行数量和规模均创新高。

从社会效益来看，通过上市投
融资改革，吸引民间资本乃至全社
会关注，可进一步提高相应基础设
施的知名度，督促运营管理方更好
地提高效率、提高服务质量、改进服
务水平。

“总的来说，这是具有里程碑意
义的事件，民营企业有能力办大事、
办成事，是我国经济建设不可或缺
的重要力量。金融市场大胆尝试，对
地方发展亦将是巨大的助力。”张汉
东说。未来或许可以畅想，类似的重
大基础设施项目，只要有收益回报，
也可以尝试吸引民间资本参与。

种子“入土”只需一瞬，发芽却
需要“漫长”的灌溉。幸好，我们已经
习惯了共担共享、一路同行。

杭州湾跨海大桥杭州湾跨海大桥。。（（宁波交投宁波交投供图供图））

新闻聚焦

看“动起来”的报纸
平安宁波交投平安宁波交投REITREIT上市上市。。

（（张恒张恒 摄摄））

它“上市”了


